
Ventiseiesimo incontro Tavolo tecnico PNRR -
18/11/2022

In data 18.11.2022 si è tenuto il ventiseiesimo incontro del tavolo tecnico sulle
misure del PNRR.
All’indirizzo lepida.net/pnrr sono disponibili le registrazioni, le sintesi ed il
materiale raccolto degli incontri precedenti.
Di seguito si riporta un breve elenco puntato di quanto è stato definito durante
l’incontro:
1. Incontro avvenuto in data 16.11.2022 con parte politica di ANCI e RER sulla

figura delle Unioni, affinché queste non siano escluse dalle varie iniziative.
In una settimana o due dovrebbe arrivare qualche ulteriore feedback.

2. Fondo Innovazione: nelle domande frequenti sul sito di PADigitale2026
https://padigitale2026.gov.it/supporto/domande-frequenti/ è riportata la
seguente FAQ:

a. D: I Comuni che hanno ricevuto i contributi della Fase I dell’Avviso
Pubblico Fondo Innovazione, dichiarando più servizi rispetto ai
minimi richiesti (1 o 2 nuovi servizi per la piattaforma pagoPA e 1
servizio sull’App IO) come devono comportarsi rispetto agli avvisi del
PNRR?
R: I Comuni potranno richiedere i finanziamenti degli avvisi del PNRR
solo per quei servizi eccedenti rispetto ai minimi richiesti dall’Avviso
Pubblico Fondo Innovazione. Nello specifico, saranno considerati già
finanziati (e quindi esclusi):

i. il primo servizio dichiarato nella richiesta di erogazione del
contributo, per chi ha aderito alla piattaforma pagoPA
durante la vigenza dell’Avviso Pubblico,

ii. i primi due servizi dichiarati nella richiesta di erogazione del
contributo, per chi ha aderito alla piattaforma pagoPA prima
della pubblicazione dell’Avviso Pubblico,

iii. il primo servizio dichiarato nella richiesta di erogazione del
contributo, per App IO. Fermo restando il rispetto della
retroattività, nello specifico servizio attivo dopo il 1° aprile 2021.

In sintesi i Comuni potranno richiedere i finanziamenti degli avvisi del PNRR
solo per quei servizi eccedenti rispetto ai minimi richiesti dall’Avviso
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Pubblico Fondo Innovazione, quindi questa rappresenta una forte apertura.
Nel caso della ricandidatura è opportuno che all’interno del mondo PagoPA
di ricordarsi sempre il tema di chi è titolare del credito, è fondamentale
sapere chi incassa.

3. Fondo Innovazione: ci è stato comunicato gentilmente da Stefano Aquas
(Comune di San Lazzaro) per avvisarci che hanno proceduto mercoledì
scorso (16.11) con la rinuncia ai bandi per cui il team digitale segnalava
doppio finanziamento e sono riusciti a fare subito la nuova domanda
quindi ben prima della deadline del 25.11.

4. Misura 1.2 e ordini DC: cos’era stato ordinato dai Comuni di oggetti su DC, il
file è stato concluso ed è a disposizione di tutti gli Enti che fanno richiesta al
PUC.

5. Risultati aggiornati del form di ricognizione per l’interessamento dei
Comuni verso OIDC (OpenID Connect) e relativa formazione richiesta
dall’avviso 1.4.4 in alternativa all’ntegrazione della piattaforma
https://forms.gle/ynWbgtcHuhGLAmxr5:

a. Hanno risposto 6 Unioni, 45 Comuni e 3 Province, tutti hanno già
partecipato al bando eccetto una provincia ed un’unione che sono
intenzionati

b. su 45 comuni 23 sono interessati alla realizzazione operativa di OIDC,
mentre 22 sono interessati alla formazione, ciascuno con meno di 5
discenti da formare, tranne uno che ne prevede tra i 5 e i 10.

c. su 6 Unioni 3 sono interessate alla realizzazione operativa di OIDC,
mentre 3 sono interessate alla formazione, con tutte meno di 5
discenti

d. su 3 province 2 sono interessate alla realizzazione operativa di OIDC,
mentre 1 è interessata alla formazione di meno di 5 discenti

e. Si stima per ora in totale un massimo di 130 discenti.
6. In data 17.11.2022 vi è stato il Comitato Permanente di Indirizzo in cui è stato

approvato il Piano industriale 2023-2025 ed in particolare sono stati
approvati i listini di Lepida tra cui gli elementi relativi alla misura 1.4.1.

7. Misura 1.4.1: gli approfondimenti effettuati con il team ha permesso di
capire quello che ci deve essere e quello che vi è al momento, sulla base
del modello messo a disposizione dal Comune di Bologna e che ora è ad
utilizzo di tutti in gestione a Lepida. Sono uscite delle specifiche su cui
diversi gruppi di lavoro hanno lavorato, e sono stati studiati gli elementi
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economici. Se si raggiunge un soggetto di numero di partecipanti da 70 a
100, i finanziamenti per fare gli adeguamenti ci sono, ma converrebbe
accantonare una parte del finanziamento per prevedere sviluppi futuri. La
proposta in particolare potrebbe essere quella di costituire un comitato di
gestione di sviluppo della piattaforma per capire quali passi fare e
meccanismi includere per raccogliere tutte le esigenze, nell’ipotesi che non
vi sia mai un branch sviluppato a parte, ma mantenendo una visione
unitaria con interconnessione degli oggetti e backend. L’oggetto deve
rimanere unico ed omogeneo e deve avere la potenzialità di
interconnettersi con i diversi soggetti. E’ utile che vi siano tutti i fornitori
coinvolti per mettere insieme tutte le specifiche ed essere compliant nei
modi e nei tempi. A tal proposito viene richiesto l’intervento del Dott. Mineo
del Comune di Bologna, che conferma il lungo approfondimento sulla
necessità di intervento sulla piattaforma per renderla compliant ai requisiti
richiesti dal PNRR. La criticità maggiore è quella legata ai tempi che
vengono richiesti dall’avviso, ed è una tempistica differenziata a seconda
di quando è arrivato il finanziamento. Sarebbe importante avviare le
operazioni in un’ottica di parallelismo, sarebbe bene già partire con le
adozioni della piattaforma per gli enti, mentre vi sono gli incontri sulle
specifiche e le modifiche da apportare alla piattaforma che saranno non
solo tecnologiche ma anche funzionali. E’ fondamentale in questo caso un
confronto costante con il Dipartimento che segua le modifiche
incrementali. Anche ANCI conferma la sua presenza al tavolo
Verrà reso disponibile l’allegato tecnico sulla base delle informazioni ad
oggi disponibili e sarà modificato mano a mano che vengono definite
ulteriori specifiche.

8. Interviene Matteo Zocca di ANCI ER presentando i primi risultati del
sondaggio riguardante la necessità e volontà degli enti a partecipare a
corsi formativi su REGIS, la presentazione è disponibile sul sito
lepida.net/pnrr.

9. Lepida si prende la responsabilità di costruire tra una o due settimane
una filiera che chiarisca su IaaS e SaaS cosa sia possibile fare
nell’ambito della misura 1.2.

10. Il TEAM Digitale si impegna per il prossimo incontro a portare un focus sulla
Misura 1.4.3 PagoPA e sul fondo innovazione relativamente alla titolarità del
credito e
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